
求才若渴

打开厂房的大门，张荣诗指着一

堆堆码放整齐的袋装羽绒，“看，这就

是我们的产品。”

由于农忙，工人们都回家去了。偌

大的工厂，只有张荣诗和看门老头在。

固镇镇的羽绒企业都面临着用工

难的问题，按照固镇镇政府工作人员

的说法，尽管外出务工人员不多，但用

工是个问题。

而更棘手的是专业人才匮乏。管

章明曾经引进高端人才，由于外贸的

需要，一些懂外语懂外贸的大学生进

来，但羽绒羽毛专业人才、营销管理人

才缺乏。

“镇里的外在环境和投资环境都

不行，人才也不愿意来。”管华菊说，作

为羽绒企业，最重要的就是营销人才，

作为管章明的女儿，她大学毕业后一

直留在父亲的企业里做外贸，不久，就

成了“进出口部”的经理。

管华菊曾到合肥参加过招聘会，

希望能引来一些高素质人才，可是她

发现很少有人愿意过来，大家更愿意

在城市里生活，乡镇确实很偏僻。
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质量最好的“吊吊绒”
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查立 乾龙创投合伙基金创始人、合伙人

如果创业公司找不到商业模式，CEO在这时会经历严峻考验，与其等到最后一刻裁员，不如

立刻动手，现实是残酷的，没什么面子和尊严。他建议深陷泥潭的创业CEO应快刀斩乱麻，静下

心来重新思考，即创业公司有时需要休克疗法，归零重生。

陈九霖 中国航油前总裁、中资企业（新加坡）协会前会长

有人投了几个项目就趾高气扬，可有几个人赶得上巴菲特呢？有人建了个基金就牛气冲天，但

彼特森一个黑石集团所管理的财富就超过我国上千只基金。有人发了点小财就目中无人，而比尔

盖茨十多年蝉联世界首富却依然谦逊。山外有山、天外有天！比比就知自己的渺小了。

作为社会发展的力量，资本与企

业扮演了极为重要的角色。

资本总是要运动，而企业则要通

过资本运作达到增值的效果，而这些

就需要同社会碰撞，产生火花。

六安固镇镇的企业家们，从收鹅毛

开始，在原始积累之初，个人能力及智慧

扮演着前进的角色，而当成立企业进行

大宗贸易，在推动当地经济发展的同时，

也要和大小经济政策相博弈，他们或有

所惑，或有所悟，而这一切，都在推动着

市场经济的迈进，乃至社会公民的启蒙。

政府注意到了这种力量，作为服

务者和引导者，也就更应该打造良好

的环境，力图得到良性的双赢。

记者手记：资本的力量

“白毛浮绿水，红掌拨清波。”闻名

于世的皖西大白鹅更为人熟知的是作

为合肥名产——吴山贡鹅的原料。

皖西大白鹅主要分布于安徽省皖

西山区及河南省的固始县，体型中等，

体态高昂，公鹅头顶有肉瘤大而突出，

所以有“狮头鹅”的说法。

实际上，皖西白鹅最为珍贵的是

羽绒。羽绒松软结构好，又可以摺得

极为细小，多用于填充物保暖，羽绒分

为鸭绒和鹅绒，同等条件下鹅绒的保

暖程度稍高于鸭绒。

皖西白鹅的羽绒绒朵大，蓬松度

高，在国际市场上颇受欧美消费者欢

迎，一般的脯绒市场价为160万每吨。

“全国很多地方鹅的羽绒都不如

皖西白鹅好。”一家羽绒厂进出口部经

理管华菊说，“东北的鹅绒油脂太大，

而四川的鹅绒朵小，安徽的皖西白鹅

相对而言质量上佳。”

水洗过的羽绒光亮如银，“抓起来

成串不掉，这才是最好的羽绒。”羽绒

厂生产车间副主任邱月启说。

“正因为皖西白鹅的羽绒具有这

样的特点，可以称为羽绒之冠。”六安

市裕安区畜牧局副局长朱开育说。

位于六安市西北 42 公里的固镇

镇，是全国四大羽绒集散地之一，“中

国白鹅之乡”。

经过一个小时的颠簸和多次拐弯

后，记者来到固镇镇，但令人惊讶的是，

在固镇街道记者却没有看到关于羽绒

的醒目招牌，这个集散地究竟在哪？

羽绒之冠

谈起羽绒，固镇镇当地人无人不

晓。

30多年前，在六安裕安区固镇镇

很多居民都有过当货郎收鹅毛鸭毛的

经历。

管章明就是其中之一。不同的

是，他领导下的羽绒厂2011年销售收

入3.4亿元，出口700万美元。

1999年，在管章明的努力下，其厂

里的产品正式出口了，从此皖西羽绒

正式漂洋过海。

“日本客商对皖西白鹅的羽绒非

常感兴趣，他们要亲自到实地来考

察。”管章明说。

2008年，国际金融危机对出口企

业影响很大。管章明考虑到这场金融

危机恐怕没有两三年恢复不了原来的

市场环境，当机立断对中低档产品以

销定购，集中全力发展高技术含量、高

附加值的产品，加大了产品市场竞争

力抵抗冲击，这样才有近两年企业的

良好运作。

固镇镇另外一家羽绒厂的总经理

张荣诗，从 1989 年去东北跑市场，到

2006 年回乡开厂给浙江厂家做代加

工，这个不识字的老总如今却有着近

百亩地的工厂。

在固镇镇的羽绒企业中，可以听

到无数类似的例子。

在六安市裕安区，如今规模以上

羽绒加工企业共有26家，企业年产值

20个亿，作为该区工业中的支柱产业，

占到了该区年产值的10%。

崛起之路

六安市羽绒产业协会秘书长赵传

银说，现在六安已有200多家羽绒加工

企业，其中规模以上130多家。

但令人不解的是，起家早的管章

明从羽绒公司却跨越到自来水公司、

房地产开发、建筑安装，是出于对羽绒

行业困境的难分难解，还是一行带百

业的集团式跨越？

管章明认为，从羽绒企业走到

现在，都是从小到大，从无到有。做

好主业的同时，一个企业要求新、求

变，就必须向规模化、集团化、跨行

业经营模式发展，这是做强做大的

必经之路。目前他带领集团下属 7

个子公司。

“我们的羽绒还是走高端路线，主

要向国际市场，因为中低端竞争太过

激烈。”他的女儿管华菊说。

“其实管章明并没有做好羽绒深

加工的品牌。现在一些羽绒企业做的

服装加工还是贴牌生产，利润比较低，

管章明最终还是转向了房地产。”六安

市裕安区畜牧局副局长朱开育认为，

当前羽绒企业最重要的是从原先的原

料加工转身到产业升级深化和产品链

的延伸，打造属于自己的品牌。

而张荣诗则准备与浙江茂龙家纺

合资，从羽绒转身服装。

张荣诗将这种转型原因归结为自

身的能力和素质，“我如果懂外语会英

文，早就自己去做外贸了。虽然文化

程度不高，但我记性比较好，再加上和

浙江茂龙方面关系比较好，所以才合

资做服装厂。”

记者了解到，按照固镇镇的规划，

在总规划2000亩的镇工业集中区，集

中了羽绒加工企业，瑞祥羽绒、宝祥羽

绒已建成投产，东星羽绒和黎明思羽

绒两家企业已破土动工，日本伊藤忠

商社、上海雁皇羽绒、浙江茂龙家纺和

巢湖军辉服装等四家企业已与政府签

订意向性协议，有望落户园区。

华丽转身

“应该说，我们皖西羽绒的质量在

全世界排得上名次，但我们的羽绒加

工乃至深加工企业一家上品牌的也没

有。”赵传银秘书长惋惜地说。

实际上就品牌而言，在六安几家

产值最大的羽绒企业中，六安海洋、安

徽一隆、安徽明牛、皖西羽绒等业内还

稍有名气，但做的还是原料加工和贴

牌生产，没有自己真正的品牌。

在采访张荣诗时，他给记者看了

一幅挂历，是与他合作的浙江茂龙家

纺做的，其中一幅大图片是“狮头鹅”

的照片，其实就是皖西白鹅，而文字说

明只字未提六安。

“这其实就是我们的皖西白鹅，但

我们就没有想到如何宣传。还是浙江

人会做生意，他们的面铺得很宽。”张

荣诗说。

“我们的产业发展了那么久，实质

还是在卖原料、卖绒，真正的深加工，

真正的提高产品的附加值，六安的羽

绒企业还没有做到。在安徽，只有鸿

润家纺还可以说品牌做得不错。”赵传

银说。

深加工之惑

“可以说现在的羽绒产业处在一

个徘徊的转型期。”朱开育副局长说，

当前固镇镇所加工的羽绒本地产的只

占到20%，其他需要大量从外地进购。

而原因就在于白鹅养殖量不够。

朱开育认为，由于皖西白鹅的繁殖少、

对季节要求高，以及由大量的散养户

在向集体养殖过渡，白鹅的整体养殖

量徘徊不前，这就导致了整个羽绒行

业的发展受制。现今，不少羽绒企业

都是从黑龙江、山东等地购进羽绒再

加工。

六安市政协委员余金海认为，白

鹅经济一度成为地方农业经济的亮

点。但近年来皖西白鹅养殖却呈现急

剧下滑趋势，影响到白鹅经济链、特别

是羽绒加工业的健康发展。

农村大量青壮年劳动力外出务工

造成农村白鹅养殖户锐减，六安白鹅

养殖数量从2000万只减为现在的1000

多万只，而裕安区只有260万只。

33岁的江卫军是固镇镇一家种鹅

养殖场的老板，他拥有在该镇唯一的

孵化场，10 个孵化器可以同时孵化

72000个鹅蛋，他和当地的140多家农

户合作，建立了庞大的网群。

江卫军给农户们的鹅提前注射疫

苗，在网络上找订单，然后按照客户的

需要向农户们收鹅。

在固镇镇青龙村，村民王自兵家

里养了300多只鹅，他就是江卫军的其

中一家农户。由于感觉外出务工很

累，他从2007年回家用自家的20亩地

养鹅。

“现在散养鹅的也有，但很少，全

村能有 30多户在集体养殖。”王自兵

说，由于近年来饲料和人工成本的提

高，鹅的养殖成本也由以前的50~60元

升到75~80元。

原材料之困

赵传银秘书长认为，由于产量跟不

上市场需求，当务之急是提高鹅的产

量，没有鹅哪来的羽绒呢？

其次，六安应该建一个大型的全

国性的贸易市场，信息流畅后，六安的

羽绒产业才能做大做强，“拿浙江萧山

的羽绒企业和六安的比较，萧山最顶

尖的六七家企业年产值每家十几个

亿，而我们六安最好的安徽一隆几家

年产值总共才十多亿。这个差距太大

了。”赵传银认为，如果能够引进几家

大型的羽绒企业，六安的那么多小羽

绒企业就可以直销给大企业，形成抱

团取暖。

现今，爱莱依羽绒和浙江柳桥这两家

大型羽绒企业已经准备入住六安市。下

一步，要宣传皖西羽绒这个品牌，企业自

身也要搞好自己的品牌建设。

建大型交易市场，引进大型羽绒企业 六安市羽绒产业协会秘书长赵传银

4月28日，圣大地产举办的“爱心

齐聚 美丽童行”慈善捐赠活动启动仪

式在圣大国际商业广场现场营销中心

隆重举行。

上午九点左右，圣大爱心业主以

及社会各界爱心人士已来到现场，纷

纷将其精心准备的物资捐赠到售楼

处，有图书、文具、衣物，有书包还有电

脑等等，转眼间捐赠处就堆成了一座

“小山”！就连圣大的小业主们也没

“闲着”，他们用精彩的舞蹈来表达对

山区小朋友们的祝福。

“圣大地产一直以来积极关注社

会公益事业，关注祖国边远山区的贫

困儿童，所以圣大地产在推进品牌建

设、不断创造社会价值的同时，一直不

忘服务社会、回报社会，为社会爱心事

业积极贡献属于自己的力量，给弱势

群众以温暖。”圣大房地产开发有限公

司总经理骆恩婷感慨地说。

“我既是圣大地产的业主，又是

圣大地产的忠实粉丝！我觉得圣大

地产是一个负责任的地产公司”，圣

大地产老业主郑先生扛来一整包物

资，兴奋地对记者说，“所以，我一接

到圣大商业广场售楼处的电话，我

就准备好了物品！有些是我家小孩

的衣物，也是八成新的；另外还有一

些我新买的文具，希望贫困山区的

小朋友和我们自家的孩子一样幸福

成长！”

“爱心齐聚 美丽童行”活动正式启

动，希望更多社会各界爱心人士前往

圣大国际商业广场捐赠物资！5月中

旬，圣大地产将组织广大爱心人士共

同前往、看望贫困山区的孩子。敬请

持续关注！ 王珊珊

爱心齐聚 美丽“童”行
——圣大地产慈善爱心捐赠活动正式启动

滨湖城为了丰富业主的生活，提

高业主的生活品质，经常性举办各种

业主活动。就在五月一日下午，有25

名家长和22位小朋友来到滨湖城销售

中心参加“五一嘉年华，欢乐滨湖城”

的活动，活动中的双人自行车比赛让

家长们乐开怀。而沙画比赛、气球大

爆彩比赛也是让孩子们喜上眉梢。还

有家长和孩子们合作所完成的空桶投

球、3D立体拼图比赛等，不仅加强了家

长与孩子之间的沟通与协作能力，还

进一步拉近了家长和孩子们的亲密关

系，让许多的家长和孩子们都喜在了

心里，笑上了脸庞！

4月28日至5月 1日，巢湖国际旅

游节隆重举行，特别是在4月28日开

幕式这天，巢湖国际旅游节吸引了来

自奥地利、德国、英国、西班牙、瑞士等

10个国家的境外旅行商。去年合肥行

政区划调整，将中国五大淡水湖之一

的巢湖划为合肥的“内湖”，巢湖成为

合肥的后花园，独有的靓丽名片。

据悉 6 万名闻讯赶来的市民，将

长达数百米的巢湖岸边观光护栏围了

个水泄不通。开幕式精彩的表演更是

吸引了国内外众人的目光。空中飞人

表演，为蓝色的天空画上了多色的彩

虹。旅游一号的起航，更是划开了巢

湖旅游事业的新篇章。

而随着巢湖中庙旅游事业的发展，

旅游观光大道的开通，依山傍湖，推窗

可见巢湖美景，和镶嵌在800里巢湖水

上的绿钻—姥山岛的美墅洋房，更是受

到越来越多人的关注。并且滨湖城中

的美墅是买少见少，特别是在政府审批

别墅用地后，更加是成为稀缺产品。

而碧桂园滨湖城在此之后，又专

门为成功人士打造了32套可世代相传

的好房子—【钻石·墅】，传承高品质生

活，世袭优雅自在人生。6月30日倾

情钜献，湖景山境，一墅尽藏！

碧桂园滨湖城叠加美墅230-244平

米，均价4000元/平米；双拼别墅153~260

平米，均价7500元/平米；湖景多层【观

澜】85~122㎡户型，均价3880元/平米。

五一嘉年华 欢乐滨湖城
——碧桂园滨湖城五一劳动节活动落幕

“皖西白鹅我们已经注册了商标。

要打响品牌，以羽绒产业为龙头，形成

皖西白鹅的产业体系。”朱开育说。

对于羽绒产业，裕安区政府已经

有了发展的规划。针对白鹅供应量的

不 均 衡 和 繁 殖 率 低 ，进 行 标 准 化 养

殖。更重要的是，打造属于皖西羽绒

企业自己的品牌。进行羽绒精品加

工、羽毛工艺制品优势产业强强联合，

促进企业的规模膨胀，打通羽绒之都

的交通通道。

对于企业遭遇到的用工难，高端人

才留不住和融资难的问题，朱开育认

为，这是属于整体大环境的问题，主要

决定于企业老总的胆识和眼光，而不能

光靠政府的政策。

固镇镇的政府工作报告里提到，

将要放大产业集群效应，加快延伸羽

绒两端生产链条，大力开发中高档系

列羽绒制品；加快羽毛制品、羽毛球

自主品牌的开发生产，做大做强羽毛

产业，形成羽毛工艺品、羽毛球生产

基地，培育一批国内驰名、省内有名

的品牌。

养好白鹅，打响品牌 六安市裕安区畜牧局副局长朱开育

专家观点


